

宇都宮高文化祭での空襲展を伝える下野新聞の写真。国旗、ガスマスクなどさまざまな遺物も体験者から借り受けた（1973年10月4日付）



宇都宮空襲きょう71年

1945年7月の宇都宮空襲から12日で丸71年。今までこそ関連資料が少なくなはないが、記録活動の先駆けとなつたのが43年前、宇都宮高文化祭で1年5組が取り組んだクラス展示

平和を考える とちぎから

記録活動 先駆けに

43年前の宇都宮高文化祭クラス展示

体験者200人の証言収集

当時の関係者「戦争と向き合って」



文化祭の展示は先輩から28年後の73年10月、2日間行われた。この年7月12日、担任教師だった坂本光明さん(81)は宇都宮市駒生町が教室で体験を語ったことをきっかけに、生徒たちが文化祭のテーマとして空襲を選んだという。

だ。体験者約200人の証言を集め、スライド上映や展示資料などで被害の実情に迫った。戦後、時は流れ風化が進む一方、国のか

だ。体験者約200人の証言を集め、スライド上映や展示資料などで被害の実情に迫った。戦後、時は流れ風化が進む一方、国のかたちが論じられる時代になった。当時の関係者は「今の若者には自分の問題として平和や戦争のテーマに向き合ってほしい」と訴える

2016年(平成28年)7月12日(火曜日)

(月刊)



船田純一さん

坂本光明さん

た。市内小中高校生らが、親から聞いた空襲体験をつづった作文集の編集などに関わった。船田さんは「全く知らないかった戦争の悲惨さがそこについた記録がないから、こそ自分たちで調べ、戦争を一度と繰り返さないといふメッセージを伝えたかった」と記憶をたどる。

坂本さんは「当時は戦争振り返る活動に触れがない雰囲気もあったが、生徒たちは純粋な思いで調査に駆け回った。今の若者にもぜひ視野を広げ、自分で物事を捉える姿勢を培つてほしい」と話している。